

ATA DA REUNIÃO DO CONGETUR REALIZADA EM 26 DE FEVEREIRO DE 2024

DATA E LOCAL: 26 de fevereiro de 2024, às 09h30, Subprefeitura de Parelheiros.

ORDEM DO DIA: I reunião ordinária Congetur 2024

PRESENCAS: lista de presença no final do documento.

REGISTROS E DELIBERAÇÕES:

O Sr. Roberto Carlos saudou os presentes e agradeceu a presença de todos, em seguida apresentou a pauta:

- Calendário das reuniões do CONGETUR 2024
- Calendário de eventos 2024
- Selo dos 10 anos do Polo
- Festa do Agricultor
- Sinalização Turística
- Conselhos Gestores dos Parques Naturais Municipais
- 2º Fórum Regional de Turismo do Polo
- Informes Gerais
- Palavra aberta aos conselheiros.

Sra. Raquel realizou atualização sobre **projeto de sinalização turística** do Polo de Ecoturismo de São Paulo. Sinalizou sobre etapa final do projeto e explicou sobre a necessidade de recurso para viabilização das placas, enfatizando sobre a possibilidade de ser implantado em etapas. Apresentou também o manual de sinalização para estabelecimentos privados, que será lançado oficialmente pela Secretaria de Relações Internacionais, para posterior disponibilização.

Participantes questionaram sobre possibilidade de buscar apoio e patrocínio privado para instalação de placas em atrativos privados, sobre manutenção das placas e, também sobre custo do projeto para implantação. Dúvidas foram esclarecidas.

Sra. Fernanda confirmou sobre programação da agenda do CONGETUR, sendo fixada sempre na segunda segunda-feira do mês, sendo realizada bimestralmente, cabendo a secretaria executiva reuniões prévias para alinhamento. **Datas sugeridas:**

- 26 de fevereiro,
- 08 de abril,
- 10 de junho,
- 12 de agosto,
- 14 de outubro
- 09 de dezembro.

Sra. Fernanda apresentou **agenda de eventos do Polo**, considerando também eventos externos, que possibilitam a promoção do território. Agenda será atualizadas e enviada no grupo para aprovação. Sugeriu atualização constante do calendário, a ser corrigido e atualizado em todas as reuniões do Congetur.

Sr. Roberto Carlos sugeriu a **criação de uma câmara temática de eventos**, para buscar recursos e organizar agendar. O tema foi colocado em votação e aprovado pela assembleia. Ana - RPPN, Rogéria da Cervejaria X - Craft, Solange - Recanto Paraíso, Braga- guia, Alice - Sítio Juçara, Luís- Associação Marsilac, Cleiton, Jandira, Silvana, Luciano – Aprupar farão parte da câmara.

Sra. Fernanda apresentou três sugestões para o **selo comemorativo de 10 anos da lei de criação do Polo**. A assembleia voltou e a terceira opção foi a vencedora. SPTuris fará versões e enviará no grupo. Ressaltou sobre permissão de uso da marca e avisou sobre necessidade de solicitação via e-mail.



Sra. Michele – SMRI - apresentou o evento “Festa do agricultor”, que está previsto para acontecer dias 23 e 24 de março, no Parque Linear Parelheiros. Layout foi definido, evento aguarda aprovação da Prefeitura. Falou sobre possibilidade de venda de produtos da região e sobre áreas destinadas a parte institucional do Polo.

Sr. Luciano da Aprupar falou sobre como surgiu a festa, sobre a importância do evento e sobre programação proposta para o evento.

Sr. Matheus da Adesampa falou sobre ações do **Semeando Negócios**, enfatizando o cadastramento dos empreendimentos já realizado e apresentando as próximas etapas, aceleração dos negócios e georreferenciamento e cadastro ambiental/diagnóstico fundiários.

Sr. Luis (Portuga) e Sra. Solange elogiaram ações e reforçaram o tema de acessibilidade nos empreendimentos.

Sr. Ivanilto (Dodo) falou sobre participação de instituições estaduais na Festa do Agricultor e, da possibilidade de novas parcerias, bem como sobre utilização do selo “Arte”, programa de produtos artesanais do Estado de São Paulo.

Sr. Matheus falou sobre facilidades e apoio da Adesampa para criação de CNPJ, manipulação de alimentos, rotulagem, entre outros. Dúvidas poderão ser tiradas nas unidades Teia, bem como em tenda que será colocada na Festa do Agricultor.

Sra. Maíra falou sobre início do processo de **eleição dos conselhos gestores dos parques naturais**, que terá início em março, com finalização em maio. Apresentou projeto “Vamos trilhar”, e mencionou reunião online, a ser realizada no dia 27 de fevereiro, para apresentação de relatório para áreas prioritárias para fiscalização.

Sra. Fernanda falou sobre realização do **2º Fórum Regional de Ecoturismo do Polo**. Abriu para conselheiros darem sugestões para desenho do evento, estas serão recebidas por whatsapp.

Sra. Fernanda falou sobre estande do **Polo no Mercado de Pinheiros**, mencionando parceria dos empreendedores. Informou que estande será aberto para empreendimentos que queiram disponibilizar folheteria para distribuição no estande. Foi ressaltada a importância da Aprupar nesta ação. Será avaliada inscrição para empreendimentos/atrativos que queiram divulgar os espaços. Informado que novos produtores podem expor, sendo necessário passar por aprovação/curadoria.

Sr. Ivanilton - Dodo falou sobre o mercado ser vitrine do Polo, mencionou burocracias, parcerias e possibilidades de novas ações de promoção do Polo.

Sra. Fernanda apresentou o **Platum – Plano Municipal de Turismo da Cidade de São Paulo**, que está disponível em: (https://drive.google.com/file/d/1v018TTO0QJoy-DFOb9L_DRaixS7jqSca/view), ressaltando as ações previstas para o território no documento. Entregou aos participantes o **guia do Polo**, que será lançado em evento posterior.

Sr. Julia, do Comitê Interlocaldeias, falou sobre ação de **fomento ao artesanato Guarani**.

Sr. Roberto Carlos apresentou Sr. Adrian e Sr. Silvio, e falou sobre a PL 330/2021 – que trata da criação do Polo de Ecoturismo Guarapiranga e Billings. Ambos falaram sobre os empreendimentos. Roberto ressaltou projetos de lei que beneficiam o território, sendo um para a região da Guarapiranga, um para a criação da APA Embura Jaceguava e outro para facilitar investimentos para o território.

Sr. Thiago e Sra. Amanda do Sebrae falaram sobre projetos no território e informaram que estarão com atendimento móvel na Festa do Agricultor. Mencionaram também a previsão de uma feira em abril.

Sr. Braga apresentou a nova agência de turismo que atuará no território, **Econautas**. Falou sobre a proposta da empresa para o território.

Sr. Jeferson, falou de projeto realizado com a SVMA, que deu visibilidade aos parques naturais municipais e, citou o projeto da criação de uma associação para monitores/condutores ambientais.


Sr. Rogéria, será nova presidente regional do Rotary, falou sobre foco em ações no território, e apresentação do Polo para os membros. Mencionou a participação na Associação Comercial, e da intenção em trazê-los para o Polo.

Sra. Maíra falou sobre cadeiras de acessibilidade que serão implantadas nos PNM, e sobre monitores que serão contratados.

Sr. Aluisio, SMDET, falou sobre conselho rural e participação do território.

Sra. Elvira passou recados finais, reforçando que informações serão enviadas no grupo de whatsapp.

São Paulo, 26 de fevereiro de 2024



Reunião CONGETUR 26.02.2024



| Nº | STATUS | MEMBRO | EMPREENHIMENTO/ORGÃO | REPRESENTANTE | TELEFONE | E-MAIL | 26.02.24 |
|----|---------------|----------|--|----------------------------|------------|---------------------------------------|----------|
| 1 | ORGAO PUBLICO | | SMDTE - Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico e Trabalho | Aloísio Abeim | | aloisiobsilva@prefeitura.so.gov.br | Presente |
| 2 | ORGAO PUBLICO | | SPTuris - São Paulo Turismo | Raquel Vettori | | raquelvettori@spturis.com | Presente |
| 3 | ORGAO PUBLICO | | SPTuris - São Paulo Turismo | Fernanda Ascar | | | Presente |
| 4 | ORGAO PUBLICO | | SVMA - Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente | Maira Galvanese | | mairag@prefeitura.sp.gov.br | Presente |
| 5 | ORGAO PUBLICO | | SVMA / DGUC | Marcelo F. Mendonça | | mfmendonca@prefeitura.sp.gov.br | Presente |
| 6 | ORGAO PUBLICO | | FUNAI - Fundação Nacional do Índio | Carlos M. O. Paulino | | carlos.paulino@funai.gov.br | Presente |
| 7 | ORGAO PUBLICO | | GCM - Guarda Civil Municipal | ID Andrade | | raborges@prefeitura.sp.gov.br | Presente |
| 8 | CONVIDADO | | Estância e Parque Ecológico das Águas | Lucas V. Duarte | | elucasduarte@ecologicodasaguas.com.br | Presente |
| 9 | CONVIDADO | | RPPN Sítio Curucutu | Vera Helena Roso | | vhroso@gmail.com | Presente |
| 10 | CONVIDADO | | RPPN Sítio Curucutu | Ana Roso | | contato@curucutu.org.br | Presente |
| 11 | CONVIDADO | | Phillipe da Silva Vieira | | | | Presente |
| 12 | CONVIDADO | | Mulher Rendeira | Lucimara S. Souza | | dglmara@hotmail.com | Presente |
| 13 | CONVIDADO | | Claudiana Pereira Lima | Claudiana Pereira Lima | | claudianaplima18@gmail.com | Presente |
| 14 | CONVIDADO | | Francisco Neres Pereira | Francisco Neres Pereira | | claudianaplima18@gmail.com | Presente |
| 15 | CONVIDADO | | Conceição Pereira Lima | Conceição Pereira Lima | | claudianaplima18@gmail.com | Presente |
| 16 | CONVIDADO | | Giselle R. Braga | Giselle R. Braga | | agulhadoce@gmail.com | Presente |
| 17 | CONVIDADO | | Sebrae | Amanda | | amandasgc@sebraesp.com.br | Presente |
| 18 | CONVIDADO | | Bicho do Mato | Jefferson N. Pedrozo | | jeffpedrozo@gmail.com | Presente |
| 19 | CONVIDADO | | Jandira R. S. P. | Jandira | 93443-4260 | | Presente |
| 20 | CONVIDADO | | Ateliê da Joy | Joyce Oliveira | 94399-7175 | | Presente |
| 21 | CONVIDADO | | Assessoria Cleiton Ferreira | Cleiton | | contato@cleitonferreiraassessoria.com | Presente |
| 22 | CONVIDADO | | Eco Jusa | Giovana Gonçalves Silva | | ecojusa2020@gmail.com | Presente |
| 23 | CONVIDADO | | Associação Cívica Colônia Alemã | Andre Barboza | | andrebarboza@acempro.com.br | Presente |
| 24 | CONVIDADO | | Ade Sampa | Matheus Vicate Lopes | | mvlopes@adesampa.com.br | Presente |
| 25 | CONVIDADO | | Ade Sampa | Andréa Barros Barreto | | abbarreto2020@gmail.com | Presente |
| 26 | CONVIDADO | | Ade Sampa | Diego Maciel Blum da Silva | | diego.ecoblum@gmail.com | Presente |
| 27 | CONVIDADO | | Sesana | Ivanilton Dodô | | ivaniltionsac@gmail.com | Presente |
| 28 | CONVIDADO | | X Craft Beer | Rogéria Xerxenevsky | | rogeria@xcraftbeer.com.br | Presente |
| 29 | CONVIDADO | | Rotary RC - Parelheiros | Rogéria Xerxenevsky | | contato@rotary-parelheiros.com.br | Presente |
| 30 | CONVIDADO | | SOS Marsilac | Luis Portugues | | sosmarsilac@ipbr | Presente |
| 31 | CONVIDADO | | Sítio Jussara | Alice Q. G. S. | | queirozalice@gmail.com | Presente |
| 32 | CONVIDADO | | Inter Signs Com Visual | Sandra Regina | | producaointersigns@gmail.com | Presente |
| 33 | CONSELHEIRO | TITULAR | Espaço Bela Represa | Silvana Peralta | | espacobelarepresa@gmail.com | Presente |
| 34 | CONSELHEIRO | SUPLENTE | Sítio São Francisco & Carvalhos Buffet | Fernando | | fac_fernando@hotmail.com | Presente |
| 35 | CONSELHEIRO | SUPLENTE | Águias da Serra Turismo LTDA | Miguel N. Neto | | miguel@aguiasdaserra.com.br | Presente |
| 36 | CONSELHEIRO | SUPLENTE | Águias da Serra Turismo LTDA | Dayse Naghirniac | | dayse@aguiasdaserra.com.br | Presente |
| 37 | CONSELHEIRO | SUPLENTE | Camping Reimberg | Márcio Reimberg | | mreimberggluz@gmail.com | Presente |
| 38 | CONSELHEIRO | SUPLENTE | Maria Bernardete Alcebiades | Maria B. Alcebiades | | balcebiades@gmail.com | Presente |
| 39 | CONSELHEIRO | TITULAR | Toca da Onça Agência de Ecoturismo | | | | Presente |
| 40 | CONSELHEIRO | SUPLENTE | Recanto Magini | Junior Magini | | recantomagini@gmail.com.br | Presente |
| 41 | CONSELHEIRO | SUPLENTE | APRUPAR - Associação de Produtores Rurais de Parelheiros e Região | Luciano Santos | | agroaprupar@gmail.com | Presente |
| 42 | CONSELHEIRO | TITULAR | ISCA - Instituto Sociocultural Colônia Alemã | Lucas Lima | | institutocolonia@gmail.com | Presente |
| 43 | CONSELHEIRO | SUPLENTE | Recanto Paraíso - Passeios e Vivências a Cavalos | Solange Lajunza | | lajunza_8@hotmail.com | Presente |

Reunião CONGETUR 26.02.2024



| Nº | STATUS | MEMBRO | EMPREENHIMENTO/ORGÃO | REPRESENTANTE | TELEFONE | E-MAIL | 26.02.24 |
|----|-------------|----------|-------------------------------|----------------------|----------|--|----------|
| 44 | CONSELHEIRO | TITULAR | Mondury | Amir de Mello Júnior | | mondurybee@gmail.com | Presente |
| 45 | CONSELHEIRO | TITULAR | Ti Tenondé Porã | Julia de Abreu | | julia.assessoria@comiteinteraldeias.org.br | Presente |
| 46 | CONSELHEIRO | SUPLENTE | Vivant SP (Adrian Melsburger) | Adrian Melsburger | | adrian@vivantsp.com.br | Presente |
| 47 | CONSELHEIRO | TITULAR | Bike do Polo | Roberta Batista | | bikedopolo@gmail.com | Presente |
| 48 | CONSELHEIRO | SUPLENTE | Josnias Castanha Braga Júnior | Josnias C. B. Júnior | | bragajunior.art@gmail.com | Presente |